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Protokoll 

 
Teilnehmende  Caroline Weckerle, Vorsitz (CW) 

Andi Gredig (UB) 
Alexander Robert Herren, via zoom, (ARH) 
Markus Kurmann (MK) 
Kurt Lendi (KL) 
Thomas Leuenberger (TL) 
Matthias Lütscher (ML) 
Hans Mächler (HM) 
Ina Schelling (ISch) 
Christian Steinmetz (CS) 
Thomas Tschümperlin (tjt) 
 
Gäste: Gaby Elsener (GE), Somara Gantenbein (SG), Andi Gredig (AG) 
 

Entschuldigt  Amedeo Caflisch  
Giuliano Federli  
Calista Fischer  
Daniel Greminger  
Linde Warland 
Monika Zemp 

   
Verfasserin  Malin Stomeo 

Ort  Virtuelle Sitzung über «Teams» 
Datum/Zeit  Donnerstag, 11. Juni 2020, 16:30 Uhr 

   
Sitzung/Thema  Sitzung der Mensakommission 

 
Traktanden 

   
0. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste 
1. Organisatorisches         

• Genehmigung der Traktandenliste      
• Genehmigung des Protokolls vom 11. Juni     
• Begrüssung neue MeKo Mitglieder      
• Wahl Vizepräsidium 
• Pendenzen 

2. Bericht der UZH Kommission für Nachhaltigkeit (SG) 
3. Bausituation und Investitionen (MK)   

• Bewilligte Investitionen für 2021 (Geräte und bauliche Anpassungen) 
• Stand Abklärungen Unterstand bei Platte 14   

4. Mitteilungen/Follow up des ZFV (TL) 
• Stand Zahlen und Fazit 
• Café Gruen 

5. Mitteilungen aus dem Mensarat  
• Situation Corona Pandemie 
• Standort Oerlikon 

6. Verbesserungsvorschläge 
7. Mitteilungen 

• Verabschiedung MeKo Mitglieder 
8. Varia und Besonderes 
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0. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste 
CW begrüsst die Anwesenden, die Traktandenliste wird genehmigt. 
 
1. Organisatorisches (CW) 
Das Protokoll vom 11. Juni 2020 wird ohne Änderung verdankt. Es gibt keine Pendenzen zu 
bearbeiten.  
 
CW begrüsst die neuen Mitglieder: 

• Calista Fischer, Delegierte des ATP 
• Andi Gredig, Delegierter des VAUZ, zurzeit noch als Gast, jedoch ab der nächsten 

MeKo-Sitzung als gewähltes Mitglied 
• Gaby Elsener, Vertreterin Tierspital und Nachfolgerin von Hans Mächler 

 
Der Vizepräsident der MeKo, Alexander Herren, tritt per heute zurück. Ina Schelling stellt sich für 
das Amt des Vizepräsidiums zur Verfügung und wird einstimmig gewählt. 
 
2. Bericht der UZH Kommission für Nachhaltigkeit (SG) 
Die Nachhaltigkeit soll in der Mensastrategie stärker gewichtet werden und eine grössere Rolle 
spielen. Diesbezügliche Diskussionen finden u.a. in der EUL statt. 
 
3. Bausituation und Investitionen (MK)   

 Der Mensarat hat für das Jahr 2021 folgende Investitionen bewilligt: 
• Zentrum: während den Weihnachtsferien 21/22 werden Kochkipper und Kochherde 

ersetzt. Brüchige und kaputte Stellen im Küchenboden werden erneuert und repariert. 
• Platte 14: Installation Anschlüsse für Self-Checkout Kassen. 

Zurzeit wird geprüft, ob der Durchgangsbereich beim Eingang zur Mensa als gedeckter 
Bereich genutzt werden könnte. Hierfür wären keine baulichen Massnahmen 
erforderlich, lediglich die Anschaffung von Stehtischen müsste finanziert werden. 

• Irchel: Vier Bain-Maries. 
• Tierspital: Im Verlaufe des Jahres 2021 werden während der vorlesungsfreien Zeit 

diverse Instandhaltungsarbeiten vorgenommen. 
• Botanischer Garten: Die Kühlvitrine sowie die Rear Grill Station muss ersetzt werden. 
• Weiterbildungszentrum: Ersetzen von Spülmaschine, Patisserie- und Getränkevitrine. 
• Affolternstrasse: Um den Durchgangsverkehr von Passanten zu reduzieren wird auf der 

Terrasse ein Gartentor installiert. 
 

SG fragt, ob bei den Investitionen auf die Nachhaltigkeit geachtet wird. TL und MK bestätigen, dass 
beim Kauf von neuen Geräten auf Nachhaltigkeit (geringer Energieverbrauch, gut reparierbare 
Geräte etc.) geachtet wird und die UZH auch bereit ist, deswegen in teurere Geräte zu investieren. 

 
4. Mitteilungen (Follow up) des ZFV (TL) 
• Die Situation des ZFV ist aufgrund der Corona-Pandemie sehr angespannt und der Betrieb läuft 

immer noch auf Kurzarbeit. Bedauerlicherweise mussten bereits Entlassungen vollzogen 
werden, weitere werden unumgänglich sein. 

• Die Betriebe Cityport und Rämi 59 mussten geschlossen und die Öffnungszeiten anderer 
Betriebe angepasst werden (siehe Beilage Übersicht HS20 UZH Szenario). 

• Es werden Umsatzeinbussen zwischen 40-60 % verzeichnet, die Prognose bis Ende Jahr sieht 
gar eine Verschlimmerung vor. Momentan kann nur gehofft werden, dass sich die Situation im 
Frühjahr 2021 entspannt. 
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Abbau in Stellenprozenten: 
• Zentrum: 800% 
• Irchel: 900 % natürliche Abgänge, davon wurden 450% nicht neu besetzt 
• Binzmühle: 180 % - wobei der Betrieb auf einen Anlieferbetrieb umgestellt wurde. Das Essen 

wird vom Irchel angeliefert und nur Kleinigkeiten werden vor Ort produziert. 
• Uniturm: 20% 

 
KL fragt, ob das Rondell im Zentrum wieder geöffnet werden könnte, da das Angebot im Café complet 
sehr klein sei. 
 
TL und CS antworten: Aufgrund des geringen Umsatzes ist dies aus Kostengründen nicht möglich. Das 
Angebot vom Café complet wird jedoch ab Woche 45 ausgebaut. 

• Café Grün: Dieses Projekt wird ein Schmuckstück und ist richtungsweisend für die Projekte 
«Campus 2050». Da das Gebäude Stabilitätsprobleme hat, finden zurzeit Kontrollen statt, die 
einen Einfluss auf einen möglichen Umbau haben werden. Das Projekt konnte von den 
anfänglich kalkulierten Kosten von CHF 1.8 Mio. auf CHF 800'000.- reduziert werden. 
 

5. Mitteilungen aus dem Mensarat (CW) 
Der ZFV muss insgesamt etwa 20% Stellen abbauen. 
Personal wird nach Bedarf möglichst innerhalb der Unternehmung verschoben und eingesetzt. Für 
Härtefälle verfügt der ZFV über einen Härtefall-Fonds. 
Die Nachhaltigkeit wird in der Mensastrategie stark gewichtet. Wie sich dies auf die Preisentwicklung 
auswirkt ist noch fraglich. Weitere Informationen diesbezüglich werden bekannt gegeben, sobald diese 
spruchreif sind. 
 
6. Verbesserungsvorschläge 
CF leitet folgende Fragen zur Beantwortung an die Betriebsleiter weiter: 

• Warum wurde die Schliessung der Cafeteria im RAI nicht kommuniziert und was ist der Grund? 
TL: Die Schliessung musste aus Kostengründen vollzogen werden und wurde mit dem Dekan 
besprochen. Die Ankündigung erfolgte eine Woche vor der Schliessung. Entscheidungen 
müssen oft kurzfristig gemacht werden und man bittet um Verständnis. 

• Unterschiedliche Preise Im Zentrum und Irchel, z.B. Lindt-Schokoladenriegel «Nocciolatte» 
TL: Die Preise wurden angepasst. 
Irchel: Wie gestaltet sich der Abrechnungsmodus für zu viel produzierte Aperohäppchen, 
welche am nächsten Tag in der Mensa zum Verkauf angeboten werden? 
DG: Wie jeder Caterer verrechnen wir alle Speisen, welche bestellt und hergestellt wurden. Als 
Basis gilt die 24 h vorher gemeldet Personenzahl. In jedem Gastronomiebetrieb werden 
Lebensmittel, welche den Gästen nicht serviert wurden, d.h. durchgehend gekühlt waren und 
noch einwandfrei sind, weiterverwendet.  

• Cafeteria Seerose: Die Preise der Sandwiches werden als zu hoch empfunden. Ausserdem 
gäbe es zu wenig Auswahl bei den Salaten, oft fehlen die passenden Salatsaucen (asiatischer 
Nudelsalat mit French-Dressing). 
DG: Die Preise der Sandwiches variieren zwischen CHF 4.- (Hausbrotsandwich) und CHF 7.- 
(Roastbeef Ciabatta Sandwich). Die Preise sind im Vergleich zu externen Angeboten immer 
noch sehr attraktiv und liegen unter dem Schnitt der Konkurrenzangebote. Täglich (Stand 
15.10.2020) werden acht verschiedene Salate (Standardsortiment) angeboten, zzgl. 
unterschiedliche Tagessalate und einen Wochensalat. Franz./Ital. Dressings sind 
Standardsaucen und immer im Angebot. Für Spezialsalate werden Wasabi-, Sesam-, Soja- und  
Orangen-Dressing sowie Kräutervinaigrette angeboten. Die Beschriftung der Salatsaucen 
wurden angepasst, damit sich die Gäste besser orientieren können.  
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7. Mitteilungen 
ARH verabschiedet sich und dankt, dass Studierende auch in die Ausarbeitung der Mensastrategie 
miteinbezogen werden. Er unterstreicht, dass die Studierenden und die UZH gut aufeinander zugehen 
sollten und wünscht Ina und Matthias viel Glück.  
ML erwähnt, dass die letzte Diskussion betreffend der Mensastrategie ernüchternd war und teils sehr 
persönlich wurde. Die Gesprächsform sei hierarchisch gehalten worden. 
 
8. Varia und Besonderes 
Die nächsten Sitzungen finden statt am: 
Donnerstag, 25. Februar 2021, 17. Juni 2021 und 25. November 2021 
 
 
Pendenzen 
 

Datum Pendenz Zuständig  Termin 
29.10.2020 Liste Verbesserungsvorschläge an TL  Alle 18.02.2021 

 
 
 


